

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietario Director: D. Jesualdo Soler | Redacción, Administración e Imprenta: Bretau, 4 y 6 | Propietario Administrador: D. Juan Soler

Notas de actualidad

Según noticias recibidas en ésta, aseguran que el crucero "Princesa de Asturias" que actualmente se encuentra en Barcelona, tiene órdenes de marchar a San Fernando, con objeto de hacer varias reparaciones.

Será triste ver pasar este barco por delante de nuestro puerto para ir a otro arsenal a efectuar las obras que también se pueden llevar a cabo en éste.

Y más triste que, sin duda porque en otros Departamentos hay más influencia cerca del Gobierno, consigan lo que lógicamente aquí debiera trabajarse.

Las autoridades de Marina, principalmente, son las llamadas a influir para que el "Princesa de Asturias" venga a nuestros talleres a reparar sus averías.

La Unión Ciudadana ha protestado en un documento del insólito fallo dictado por el Jurado de Madrid con motivo de la vista del asesinato de uno de los individuos de aquélla.

Dicen los protestantes que ellos aman la libertad, y por consecuencia, la justicia, y precisamente al ver la arbitrariedad cometida por el Jurado, sienten la más viva y profunda indignación.

Añaden que ellos no querían enseñarse con los autores del crimen, aun sabiendo que lo eran los procesados; pedían solo una sentencia justa.

Afirmar que el Jurado, tal como hoy está constituido, es un absurdo, pues las personas de orden, o por miedo, o por egoísmo, se han eliminado y dejaron el campo libre a los profesionales y a los hombres sin conciencia.

Se oíran grandes esperanzas en la Conferencia interaliada que ha comenzado a celebrarse en París, para el principio del establecimiento de la normalidad en Europa. Hay necesidad de dar condiciones de vida a los Imperios centrales y no pretender sujetarles hasta el extremo de imposibilitar sus movimientos. En ello deben estar interesadas todas las Potencias aliadas, y especialmente Francia, que del resurgimiento económico de Alemania ha de recibir cuantiosas indemnizaciones.

Pasados los primeros momentos de la post-guerra y amortiguados los odios que la colosal contienda despertó, labor humanitaria y patriótica es procurar el restablecimiento de la paz, y ésta es la labor que parece iniciarse, abriendo horizontes de esperanza en todos los pechos.

De Sociedad

Los que viajan

Han marchado a Murcia los sobrestantes de obras públicas don Manuel Martínez y don Pedro Soriano.

—Ha llegado de Madrid, don Enrique Domínguez.

—Marchó a Bruselas el ingeniero de minas don Augusto Siljestrón.

—Procedentes de Madrid han regresado los diputados electos don José Maestre Zapata y don José García Vaso.

Una boda

Esta mañana a las diez y en la parroquia de Santa María de Gracia, se ha verificado el matrimonial enlace de la bella y simpática señorita María Ródenas Alcaraz, con nuestro joven amigo el empleado de la Compañía Metalúrgica en Riotinto, don Manuel Para Alvarez.

Los nuevos esposos han sido apadrinados por el hermano del novio el joven oficial de la benemérita con destino en ésta don Antonio y su esposa doña Encarnación Ros.

En el acta matrimonial han firmado como testigos don Baltasar Gil, don Andrés Barceló, don Rogelio Abad, don Ramón Ballester, don Jesús Catalá y don Diego Morales.

La unión ha sido bendecida por el coadjutor de dicha parroquia don Eugenio Para, hermano del novio.

Terminada la ceremonia los invitados fueron obsequiados con un lunch servido por «La Palma Valenciana» que una vez más ha puesto de manifiesto su buen servicio para esta clase de fiestas.

Los recién casados, a los que les deseamos muchas felicidades, han marchado a Murcia, desde donde seguirán viaje a Sevilla y Huelva, donde fijarán su residencia.

Enfermos

Hemos tenido la satisfacción de saludar, repuesto de la dolencia que ha padecido, al eximio poeta cartagenero don Francisco Arróniz.

Nos alegramos mucho de su completa y radical curación.

Letras de luto

Ha dejado de existir en Asturias el notario que fué de esta ciudad don Román Rodríguez Arango.

En Cartagena contaba con gran número de amigos que lamentará su muerte.

Dios haya acogido en su seno el alma del finado.

Conciertos en el Muelle

He aquí el programa del concierto que mañana, de tres a cuatro y media, ejecutará en el paseo del Muelle la banda del Regimiento de Cartagena.

1.º *Los barbianes, pasodoble*; Cerdan. (Estreno).

2.º *Idillo, wals boston*; Turina. (Estreno).

3.º *Capricho de una reina, Soutullo y Vari.* (Estreno)

4.º *Pepe Conde, (canción madrileña)*; Vives. (Estreno)

5.º *Gran Marcha Militar, Terol.* (Estreno)

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consulta de Medicina general
de 12 a 1 y de 3 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

Triste espectáculo

El problema minero agrávase por momentos. Numerosas comisiones de obreros han invadido la ciudad, implorando de casa en casa una limosna.

El espectáculo no puede ser más triste y pone de manifiesto la gravísima situación en que está la cuenca minera donde ya el hambre ha comenzado a hacer su aparición.

Cuando hemos presenciado esto, hemos pensado: ¿qué hacen las autoridades? ¿qué resolución o qué arreglo ha traído la comisión que fué a Madrid? ¡¡Nada!!

Urge un remedio rápido y eficaz que resuelva de una vez el conflicto y haga renacer la normalidad en la sierra.

J. Mateo

Un gran propagandista católico

Todo hombre es soldado, ha dicho con justa razón el gran Tertuliano.

Y ciertamente, que no es el hombre un ser aislado que pueda por sí mismo subvenir a las múltiples necesidades de que se halla rodeado, ni tan feliz, que no tema, con harto fundamento, la acometividad e implacable odio con que sus enemigos acechan ocasión oportuna para perderle.

El hombre se debe más que a sí mismo. Se debe a Dios de quien es su criatura; se debe a los demás, como hermanos que somos, e hijos de un mismo Padre que es Dios.

Más de los lazos de caridad que debe unirnos a todos y que es el sostén de la verdadera fraternidad humana nace el mutuo apoyo que debemos prestarnos para la consecución del perfeccionamiento moral y material de los pueblos.

De ahí el deber ineludible que a todos nos incumbe de aportar nuestro grano de arena para la reconstitución del edificio social que se bambolea porque las ideas disolventes han socavado sus más sólidos fundamentos.

Hoy, lo recio de la lucha, es indudable, que está en las ideas, pronto vendrá como consecuencia lógica, la de los hechos.

La verdad y el error disputanse, con gran ahinco, el dominio del mundo. Es menester que hombres de sano corazón y claro talento esgriman las armas que les da su saber para que la verdad resplandezca con fulgurantes destellos de luz, y el error aparezca con su abominable fealdad.

De todo esto proviene la apremiante necesidad de la propaganda de las buenas ideas, de las verdades que elevan y dignifican y a cuyos divinos destellos vea el hombre los rectos senderos que le conducen al cumplimiento de sus deberes.

Dios que está interesado sobre manera que la verdad reine en las almas y sea el norte que guie a los hombres a las plácidas riberas de su felicidad ha suscitado en todos los tiempos, insignes apologistas que con su formidable dialéctica descubrieron los sofismas en que se ocultaba el error, haciendo que la verdad resplandeciese en las almas con vivísimos destellos de luz.

En estos últimos tiempos, suscitó y brilló con resplandores divinos en el purísimo cielo de la Iglesia católica el sabio y santo doctor de la Iglesia católica San Francisco de Sales que llevado de su celo apostólico por la salvación de las almas y poniendo a contribución a su preclaro

talento y cultura extraordinaria supo con la palabra y con sus escritos, convertir a más de setenta mil herejes que volvieron al redil del Buen Pastor y abrazáronse con la verdad abominando del error, en todas sus manifestaciones.

Y es que San Francisco de Sales comprendió con su claro entendimiento, la importancia capital de la propaganda de las buenas ideas, y con esa dulzura y caridad que le distinguía, mojado su bien cortada pluma en la sangre del divino Cordero, sus escritos eran luz que alumbraba los más recónditos repliegues de las almas, y fuego sagrado que abrasaba en ardores divinos los corazones, volviéndolos al conocimiento de las verdades de nuestra santa fé.

He ahí, caro lector, el modelo del verdadero periodista católico. Y hoy que el periodismo bueno es un apostolado, una milicia en la que los hombres de talento y buena voluntad deben defender con tesón los fueros de la verdad, es menester sea protegido por todos los que desean vivamente el triunfo de la justicia y el progreso moral y material de los pueblos.

San Francisco de Sales reconociendo esto con que celo propagaba sus escritos en defensa de la verdad; pero antes preparaba su espíritu con la oración y mortificación y así conseguía sus ruidosos triunfos.

Propagandista católico sin oración y sin ese espíritu de caridad que *solumme* busca a Dios y la salvación de los pueblos, es como un soldado sin fusil en pleno campo de batalla. Así se explican a veces, ciertos decaimientos y ciertos fracasos en la acción social de algunos propagandistas. El corazón humano es asaz pequeño para que con sus propias fuerzas pueda obviar todas las dificultades y escollas en el continuo bregar con las tempestuosas olas del turbulento mar de la vida.

Enrique Quevedo

La fiesta del Estudiante

Con motivo de la Fiesta del Estudiante que se ha celebrar en Madrid los días 29, 30 y 31 del corriente, la Asociación General de Estudiantes de Madrid ha invitado a todas las Universidades de España para que tomen parte en tan simpática fiesta que se ha de celebrar en el Palacio con asistencia de S.S. M.M. los Reyes de España, y en la que se pondrá de manifiesto una vez más los lazos de unión y fraternidad que nos unen a todos los estudiantes.

Con este objeto marcharon a Madrid los representantes de la Universidad de Murcia cuya comisión está formada por los señores don Francisco González Campoy, presidente de la A. G. de E. de Murcia; don Antonio Hernández García y don Juan Pagán Ibáñez, vocales de la misma, saliendo a la estación un gran número de estudiantes los cuales los despidieron de una manera verdaderamente cariñosa.

Joaquín Pardo

El Carnaval

El bando del Gobernador.—Prohibido el uso de la careta.

En cumplimiento de lo dispuesto en la Real orden circular inserta en el «Boletín Oficial» de esta provincia de 18 del corriente, y haciendo uso de las facultades que me confiere dicha disposición al objeto de evitar de amance y que no sufra interrup-

ción la vida normal de la capital y demás pueblos de esta provincia: he acordado que los días de la próxima festividad popular del Carnaval, las máscaras que circulen por la vía pública, lo verifiquen sin careta puesta, a cuyo efecto por los señores alcaldes se dictarán los oportunos bandos, haciendo saber tal prohibición, teniendo en cuenta que el cumplimiento de esta disposición deberá estar coordinada en lo posible con las que contengan las ordenanzas municipales de las localidades respectivas, pero sin que las de éstas ni las costumbres locales puedan prevalecer, estimando preferible que dichas fiestas se celebren en locales cerrados o en paseos o parajes acotados.

Lo que se hace público por medio de este periódico oficial para el más exacto cumplimiento de cuanto se ordena, debiendo los señores alcaldes, Guardia civil y demás agentes de mi autoridad exigirlo, e imponer las debidas sanciones a los infractores.

Murcia 26 de Enero de 1921.

El Gobernador Interino
Miguel Martín

Papeles viejos

No los tiren. En el «Blanco y Negro», calle Mayor, se compran todas las clases.

Notas de Sport

EL FOOT-BALL

Para «Teagé»

Ha tenido usted a bien, señor «Teagé», que unirme una carta, particularísima, en la que aparte de cierta frase, que no hago caso, me suplica el tener con usted una conferencia y que me entretar de todo.

Sigo opinando como el primer día: que estos asuntos de futbol son parados en la prensa, donde todos sepan cómo va la cosa y quién es el verdadero culpable de la caída del futbol en Cartagena.

Aquí lo que está haciendo falta, «Teagé», es hablar claro, publicar artículos sobre la marcha de la Sociedad, cuentas, resultados de viajes, etc., etc., y no limitarse a reseñar partidos.

Claro está que esto no se lo pediría yo a un cronista que se dedicara solo y exclusivo a reseñar partidos, pero como usted es el amo de la Sociedad y representa usted al equipo en todas partes, tiene deber de hacerlo.

No tema Ud. a la discusión periodística, sería lo mejor que haría y el público nos juzgaría y daría la razón a aquel que la tuviera.

Dispuesto estoy, señor «Teagé», si acepta, empecemos ya, y sino yo mismo iré exponiendo a Ud. y demás señores de la directiva lo que ocurre en el seno del «Cartagena F. C.»

¡Ah! y en su carta dice que me supone bien enterado de todo lo relativo al «Cartagena F. C.», pues... entonces no dudará de que digo y diré verdades.

Goal-lino

Dos partidos

Mañana a las once de la mañana se verificará un gran match de futbol, entre el «Mercantil F. C.» y el «Sport Abad».

Estos equipos se disputarán un premio donado por el «Cartagena F. C.»

Por la tarde, habrá otro entre el «Marinería F. C.», que está precedido de gran fama y el «Cartagena F. C.»

Los precios serán módicos y los partidos resultarán de mucho interés, pues los componentes de uno y otro están llenos de afición.

Penalty

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.

Servicio permanente

Calle del Carmen núm. 43
frente a la calle de Canales